
  

 

 

ÉCOLE SECONDAIRE MGR-RICHARD 
3000 bd Gaétan-Laberge, arrondissement Verdun, H4G 3C1 

Tél. : 514 765-7666   Télécopieur : 514 765-7644 
Adresse électronique : mgr-richard@csmb.qc.ca 

Site Internet : www.csmb.qc.ca/mgr-richard 
 

MARDI, LE 7 FÉVRIER 2023, 18 H 30 
À la bibliothèque 

ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 
 

 
OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET VÉRIFICATION DU QUORUM         
 

Membres du conseil d’établissement CSMB Présent Absent 

Hélène Marchand  Parent  x  

Mélanie Bazin Parent x  

Mélanie Carignan Parent x  

Annie Chenier Parent x  

Anny Létourneau Parent x  

Lucie Moulet Parent x  

Pascal Geneviève Parent x  

Hala Jawlakh Parent vice-présidente x  

Karim Hadj-Moussa Enseignant x  

Charles Lévesque Enseignant x  

Geneviève Morneau Enseignante x  

Julie Paquin Enseignante x  

Angélique Soleil Lavoie Enseignante x  

Karen Ménard Enseignante x  

Guillaume Voyer Membre du personnel x  

Guylaine Côté Membre du personnel x  

Guillaume Benoît Élève x  

Astrid Panou Élève  x 

Benoît Gratton Conseiller d’arondissement  x 

Gabrielle Marleau-Lamontagne Toujours Ensemble x  

Direction de l’école   

François Millette Directeur de l’école x  

Public   

Yvon Poirier Parent x  
                   
 
01. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC (30 min) 
Il y a une question sur le réseau internet à l’école pour savoir s’il fonctionne pour tous. Les élèves doivent avoir un compte pour se connecter. 
 
02. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR (2 min) (D)  
Proposée par Charles Lévesque 
 
03. ÉLECTION MEMBRE DE LA COMMUNAUTÉ (3 min)   
 Mme Gabrielle Marleau-Lamontagne, coordonnatrice du programme Passeport pour ma réussite, Toujours Ensemble (D) 
Proposé par  
 
04. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL : (2 min)   
  DE LA SÉANCE ORDINAIRE du 22 novembre 2022 (D)  
Proposée par Mélanie Bazin 
 
05. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 22 novembre 2022 (5 min) (I)  
  
 5.01 Ordinateurs - contrôle des sites accessibles – suivi avec centre de service scolaire à organiser (D) 

Légende  
Information : (I) 
Consultation : (C) 
Décision : (D) 

about:blank


  

Un suivi sera fait lors d’une réunion spéciale pour en discuter. 
  
 5.02 Plomb dans l’eau (sera adressé au point 8) (I) 
 
06. CORRESPONDANCE, COMMUNICATIONS ET MOT DU PRÉSIDENT (3 min) (I) 
 
 6.01 Planette (I) 
De la documentation a été distribuée concernant cette compagnie pour du financement. 
  
 6.02 Programme Destination nature (I) 
De la documentation a été distribuée concernant cette compagnie. 
  
 6.03 Adoption des sorties scolaires (13 décembre 2022, 30 janvier 2023 et 2 février 2023) (I) 
  
07. RAPPORT DE L’ORGANISME DE PARTICIPATION DES PARENTS (OPP) (5 min) (I) 
Aucune rencontre n’a eu lieu, un suivi sera fait.                
  
08. RAPPORT DU DÉLÉGUÉ DE PARENTS DU « COMITÉ CENTRAL DE PARENTS » (5 min) (I) 
Jusqu’au 15 avril, des parents peuvent poser leur candidature. Dans chaque point d’eau, il y a des filtres qui ont été installés. 
Les concierges reçoivent les filtres et ils doivent les changer régulièrement. 
 
09. RAPPORT DES MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ 
  
 9.01 M. Benoît Gratton, Conseiller de l’arrondissement de Verdun (5 min) (I) 
M. Gratton est absent. Un suivi sera fait à la prochaine réunion. 
 
 9.02 Mme Gabrielle Marleau-Lamontagne. Toujours Ensemble (5 min) (I) 
233 jeunes sont inscrits au programme sur une capacité de 260. Un camp est offert pour la semaine de relâche.  
Environ 30 jeunes vont y participer. Un gala aura lieu également. Un programme de parrainage a débuté avec les jeunes de l’ÉSMR.  
 
10. RAPPORT D’UN REPRÉSENTANT DES ÉLÈVES (5 min) (I) 
Une demande a été faite à la ville pour enlever le parc de baseball pour mettre un terrain de soccer et des supports à vélo. 
Une rencontre avec la mairesse et un conseiller a eu lieu et elle a proposé de réaménager le stationnement de la formation professionnelle. 
D’autres possibilités seront évaluées. Une sortie au théâtre a eu lieu avec les 4e et 5e secondaire.   
 
11. RAPPORT DES REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL (10 min) (I) 
Guillaume fait un retour sur la guignolée et beaucoup de denrées ont été remises à la MANA et 8 paniers de Noël ont été remis à des familles 
de l’école dans le besoin. Un bazar a été fait à Noël et des dollars étaient échangés pour acheter autre chose ou prendre un jeton. 
À la table unifiée du conseil, 2 projets ont été choisis, l’expo comité et une collecte de vêtements et les activités seront faites dans toutes les 
écoles secondaires de notre centre de service. La friperie va ouvrir pour vendre des uniformes usagés le 10 février 2023. Guillaume continue 
sa tournée au primaire, il a fait un sondage au sujet des peurs que les élèves peuvent avoir à l’entrée du secondaire. Guillaume présente les 
résultats de son sondage dans un Power point. La semaine du vivre ensemble en français arrive bientôt et Guillaume invitera certains artistes. 
 
Charles explique les sports d’hiver sont commencés. La salle de musculation est finalisée, des nouvelles machines ont été achetées. 
La planification pour la course de 3 km et 5 km est commencée. Les élèves du pré-DEP ont commencé à faire le tour dans différents ateliers 
du centre de service scolaire. 
 
En multimédia, Karen explique que les jeunes ont fait des certificats pour les jeunes du primaire. Les jeunes ont été invités à aller faire les 
photos de finissants à l’école Notre-Dame de la Garde. Le Buck en ski a repris les activités et 3 sorties ont été faites à Bromont et 1 sortie à 
Stoneham. 
 
À l’expo sciences, il y avait 40 kiosques, les élèves des écoles primaires de Verdun sont venus visiter ainsi que les parents des élèves. L’année 
prochaine, les deux gymnases seront utilisés.  
  
12. MOT DU DIRECTEUR, RAPPORTS ET RECOMMANDATIONS (I)  
  
 12.01 Ajout de locaux de la FP / plans (5 min)  (I) 

François présente les premiers plans préliminaires pour l’ajout des 9 classes. Entre le 1er et le 7 mai, les départements de la coiffure et 
d’esthétique vont déménager. Les travaux débuteront le 15 mai 2023. Nous attendons 250 élèves de plus ce qui nous amènera à 1400 
élèves.  

 
12.02 Projet éducatif 2023-2027 – début des travaux (10 min) (I) 
Le 17 février, le comité de projet éducatif se rencontre pour l’actualiser. L’échéancier est en décembre 2023.  



  

Le projet éducatif se fera sur 2 années.  Le projet éducatif sera adopté en assemblée générale.  Les élèves sont consultés au niveau des 
idées. Les parents seront consultés via le conseil d’établissement.  

 
12.03 Grille-matière 2023-2024 (10 min)          (D) 
Différentes consultations ont eu lieu avec l’équipe école. Un comité a été mis en place et des réflexions sont faites et la grille-matière 
doit être adoptée par tous. Une proposition a été faite en lien avec le programme pédagogique. Les profils en 1e secondaire seront 
maintenus. Des sous-comités pour les programmes de sciences 2.0 et pour l’Odyssée ont été faits. François a fait un tableau pour en 
faire le résumé. 
Proposé par  

 
12.04 Sorties (5 min) (D) 
Sortie à l’Aquadôme pour les 1e, 2e et 3e secondaire. Le déplacement se fera en autobus pendant les heures de classe au mois de mars. 
Pour les 3 classes en accueil ainsi que pour les élèves en adaptation scolaire, ils iront aux Glissades des pays d’en haut le 17 février 
2023. Pour les groupes de 181-182, Julie Paquin mentionne qu’ils iront à la grande bibliothèque.  Les 9 et 10 mars, les mêmes élèves 
iront dans un chalet en Mauricie. Les parents ont payé un montant de 70 $ et l’école paie une grande partie du reste de la facture. 
Proposé par  

    
 12.05 Comment vas-tu? (5 min) (I) 

Inspiré des éducateurs de Cavelier de Lasalle, Guillaume l’a modifié aux couleurs de notre école. Des gros cartons seront affichés à 
différents emplacements dans l’école et les images seront dans l’agenda de l’élève pour la prochaine année scolaire.  

 
13.  Budget du CÉ 375$ (10 min) (D) 
 Le budget en lien avec les dépenses du conseil d’établissement est de 375 $ pour 2022-2023. 
 En 2021-2022, un montant de 300 $ a été séparé en bourses pour les élèves de 5e secondaire pour leur inscription au cégep ou autre. 
 
14. AUTRES SUJETS (I)  
 
15. DATE DE LA PROCHAINE SÉANCE (I)  

  Le mardi 7 mars 2023 à 18 h 30 /4e séance  
 
16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE – 20 h 50 (D)  
           Proposé par  
 Secondé par  
 

 
  LA PRÉSIDENTE, MADAME Hélène Marchand   
 


